### PAN In

# Jorge Salinas, en la Comisión de Cultura de Guadalaiara

El regidor panista asegura que es necesario apoyar a los jóvenes artistas y generar publicaciones históricas

La prioridad de los regidores recién llegados a la Comisión de Cultura del Ayuntamiento es convertir a Guadalajara en una ciudad que le apueste a la actividad artística, así lo señaló Jorge Salinas, presidente de dicha instancia.

El regidor panista comentó que buscará trabajar "muy ligado" con la nueva directora de Cultura de Guadalajara, Miriam Vachez Plagnol. Explicó que la primera acción que ejecutará es "revisar desde la parte presupuestal el programa de trabajo" de la titular de la cultura.

Además, se enfocará en el diseño de políticas culturales apoyadas en el presupuesto, así como buscar los mecanismos que permitan financiar proyectos de creadores locales en el terreno de la cinematografía y de las artes plásticas.

En cuanto a la recuperación de espacios públicos, la Comisión de Cultura del Ayuntamiento tapatío se sumará a las iniciativas de los corredores culturales.

También se pretende llevar las actividades culturales a terrenos como las colonias y a los barrios de la ciudad.

Jorge Salinas explicó que, por el momento, no se trata que la Comisión que preside despliegue una lista de iniciativas sino de dialogar con Vachez Plagnol.

### Apuesta por las publicaciones

El presidente de la Comisión de Cultura de Guadalajara señaló que se buscará reeditar Jibros de la historia de la capital jalisciense y publicar nuevos trabajos sobre las tradiciones locales y otros temas. Jorge Salinas afirmó que algunos de esos ejemplares deberán contemplar a los niños como los lectores. "No sólo es colocar libros en las estaciones del Macrobús sino ver cómo podemos acercar a que los niños, sobre todo, tengan más posibilidades de ir explotando otras actividades. artísticas", expuso el regidor panista.

El propósito es que sean 10 publicaciones anuales, las contempladas para 2010, las cuales tendrán que estar encaminadas a las celebraciones de este año e incluir la historia de las colonias de Guadalajara durante la segunda mitad del siglo XX.

Jorge Salinas señaló que "ya vamos tarde" en cuanto a los festejos del Bicentenario de la Independencia y el Centenario de la Revolución, "se debió de haber arrancado desde hace tres años lo que tiene que ser el papel de Guadalajara".



### Ofrece el PAN ser oposición responsable

VICTOR MANUEL CHAVEZ OGAZON

Oposición responsable, que ya consensa acciones de respaldo a un gobierno de Tlaquepaque austero y además el impulso de algunos nuevos proyectos, anunció el coordinador de la fracción del PAN, Yhanjo Razón,

"Tenemos un solo objetivo, seguir construyendo para Tlaquepaque", enfatizó el ex candidato del PAN, quien indicó que él también en campaña realizó una serie de promesas y hay que cumplirlas, "para poder generar mejores condiciones de vida, por ello trabajaremos en consensos y siempre en acuerdos muy responsables y objetivos por parte de los seis regidores panistas, y si hubiera algo que fuera en perjuicio del municipio, lo señalaremos en forma tajante y crítica, pero siempre con una propuesta por delante".

Insistió en que su campaña fue prácticamente un "espejo" de la del PRI y hoy se retoman temas como trabajar para personas con discapacidades y en la creación del Instituto de la Mujer.

Mencionó que espera que la ciudadanía se active y ellos estarán motivando la creando consejos ciudadanos, para que los acuerdos que se tomen en el ayuntamiento sean por consenso y no por mayoriteo.

fil propuso que se congelaran los salarios de regidores y directores, por ello respaldó el hecho de trabajar con un gobierno austero y "vamos a ser solidarios en ese tema, sé que la sociedad lo va aplaudir y estamos en el mismo sentido", aunque luego señaló que reducirse el salario en un 50 por ciento, como lo hizo el presia, dente, es una medida que puede caer en el populismo.

Por lo pronto, comento, ellos lo analizan en comisiones y en los próximos días podrían estar resolviendo al respecto.



**GOBERNADOR** 

| OCCIDENTE | 1E

### Convoca Emilio a municipios a hacer equipo por Jalisco

#### Redacción | OC

Durante la toma de protesta del nuevo alcalde de Puerto Vallarta, Salvador González Reséndiz, el gobernador del Estado, Emilio González Márquez, llamó a los nuevos presidentes municipales que ayer iniciaron sus gestiones a hacer equipo por Jalisco ya que dijo «falta mucho por transformar y mucho por hacet».

«Hoy, convoco desde Puerto Vallarta a todos los presidentes municipales, que como Salvador González, arrancan 2010 con nuevas responsabilidades como servidores públicos, a hacer equipo por Jalisco, a entrarle sin miedo, convencidos de que hay todavía mucho por transformar, mucho por hacer», indicó González Márquez.

Señaló que la administración que concluye en el Puerto tuvo una línea de cooperación y trabajo conjunto, con lo se alcanzaron logros importantes, superando diferencias partidistas. «Estamos convencidos de que impulsando el desarrollo municipal, hacemos que Jalisco crezca y se fortalezca. Hemos tenido importantes logros durante la administración del licenciado Javier Bravo; tengan la seguridad de que daremos continuidad a los proyectos que empezamos y que seguiremos la vía de colaboración, cooperación y trabajo en equipo que ha hecho que obtengamos muy buenos resultados».



GOBIERNO

### Emilio ofrece apoyo al gobierno de Alfaro

OC | Gabriela Godinez

Durante su visita en la toma de protesta del presidente municipal de Tlajomulco de Zúñiga, Enrique Alfaro Ramírez, el gobernador del Estado se comprometió a trabajar de la mano con el municipio y apoyarlos en sus necesidades.

Señaló que Tlajomulco tiene un futuro enriquecedor, por lo que dijo será un gusto trabajar en conjunto con Alfaro Ramirez, por lo que pactó dar continuidad a las acciones propuestas por éste, y se fortalezcan los programas sociales, a través de programas como las becas para los adultos mayores y apoyo en útiles escolares.

Tren Ligero. González Márquez mencionó que lo importante era servir al pueblo, por lo que dijo que este municipio tiene un futuro importante, por lo que dijo el crecimiento de este municipio ha sido un problema importante sobre todo en lo que se refiere a movilidad, por ello la creación de la Línea 3 del Tren Ligero, además de crear rutas alternas para llegar al mismo.

A través de la competencia y con inversiones, dijo se lograrán grandes ventajas, las cualesse lograrán con la inversión y la educación, para lo cual se pretende la construcción de un centro universitario de la Universidad de Guadalajara es este municipio, para que no tengan que acudir a Guadalajara o a Zapopan a estudiar.

Agregó que se dará continuidad también a las obras en la laguna de Cajititlán, en las que se canalizarán las aguas residuales y se construirán dos plantas de tratamiento; saneando toda la Cuenca del Ahogado, con lo que también se está afectando a las familias de este lugar.

Alcalde saliente. Antonio Tatengo Ureña, alcalde saliente, dijo que no deja pendientes administrativos ni de otro tipo y señaló que espera que el nuevo gobierno de Alfaron no se convierta en una fiesta de dispendio y demagogia.



### No negociaré por el Macrobús: Aristóteles

José Mendoza Navarro

En su primer día de actividades como presidente municipal de Guadalajara, Jorge Aristóteles Sandoval Díaz, enfrentó la primera manifestación de ciudadanos que están en contra de la fase dos del Macrobús y frente a una comisión de los inconformes aseguró que no negociará jamás "en lo oscurito ni por debajo de la mesa" y anticipó que de momento no entregará en comodato equipamiento urbano al Sistema de Tren Eléctrico Urbano (Siteur).

Invitó a los manifestantes a formar una comisión que esté siempre en las negociaciones y análisis de estudios técnicos relativos a transporte y movilidad urbana.

Ofreció un canal directo para estar en contacto con la comisión que formen las distintas organizaciones adversas al transporte articulado.

Fueron unas 200 personas las que se manifestaron ayer y con unos 150 vehículos estrangularon la circulación en la avenida Hidalgo al dejar libre únicamente un carril, pero se retiraron en cuanto la comisión fue recibida por el estrenado Alcalde y algunos regidores que lo acompañaron.

Durante la primera sesión de ayuntamiento que encabeza Jorge Aristóteles Sandoval Díaz en Guadalajara, las fracciones edilicias cerraron filas en torno al Alcalde para trabajar en bien del municipio, al tiempo que la bancada de Acción Nacional, rompió con la administración anterior, emanada del PAN al señalar que se apartaron de todo principio humanista y advirtieron que apoyarán al presidente para que el eje de su administración sea la promoción del empleo.

# Designan funcionarios

Conforman
 comisiones edilicias
 y también modifican
 algunos reglamentos

MURAL / Staff

let

El primer día de las nuevas autoridades municipales transcurrió entre modificaciones a los reglamentos y nombramiento de funcionarios, aunque en Zapopan ayer todavía no se ponían de

acuerdo en la designación de algunos cargos ni revelaban el Gabinete completo.

En una sesión que duró más de nueve horas y que tuvo cuatro recesos, el Pleno en Zapopan designó como Secretario general a Carlos Óscar Trejo Herrera, quien fue secretario ejecutivo del Instituto Electoral y de Participación Ciudadana.

También se nombró como tesorero a Humberto García Vélez, quien trabajó como coordinador general en la Comisión Nacional del Agua y como director territorial de occidente de Banpaís.

Al cierre de esta edición toda-

vía no se discutía la distribución de las comisiones edilicias, ni se nombraba a los funcionarios que encabezarán los Servicios Médicos, el Consejo Municipal del Deporte y la Contraloría,

El retraso en las negociaciones se debió a que los panistas solicitaron revisar la experiencia profesional de los funcionarios propuestos por el Alcalde Héctor Vielma. Del resto del Gabinete, sólo se informó que Rosalino Joel Pinto Cártlenas estará al frente de Seguridad Pública, De forma extraoficial también se sabe que el ex regidor Héctor Robles será el di-

rector de Desarrollo Social.

En Guadalajara, la primera decisión del nuevo Cabildo encabezado por el Alcalde Aristóteles Sandoval Díaz fue aprobar modificaciones al Reglamento del Ayuntamiento para desaparecer la Junta de Coordinación Política y modificar las atribuciones de los regidores en sus comisiones edilicias.

En entrevista posterior, el Alcalde priista aseguró que no violentarán la suspensión judicial que ordena no hacer movimientos en la plantilla de personal.

Héctor Pizano, síndico del Ayuntamiento, aclaró que la sus-

pensión únicamente ordena no hacer efectivos los nombramientos de los 130 funcionarios que iban a ser basificados por la anterior Administración, por lo que no hay problema para que el Primer Edil nombre a los nuevos directores.

Aristóteles Sandoval anunció que los resultados a las auditorias en áreas como Recursos Humanos se tendrán en los primeros 30 días de la Administración. Además, el Cabildo le tomó protesta a Roberto López Lara como nuevo Secretario general y a Hugo Alberto Michel Uribe como tesorero.

En Tlajomulco se nombró por unanimidad a Ismael del Toro Castro como Secretario general; Juan Partida Morales, como tesorero, y Agustín Araujo Padilla, de contralor. En la misma sesión que se realizó en menos de 
15 minutos, se aprobó la integración de las 36 comisiones edilicias. 
Enrique Alfaro, Alcalde de Tlajomulco, no encabezará ninguna de 
ellas y sólo participará como vocal en tres.

Por su parte, en Tonalá se designó a Nicolás Maestro Landeros como Secretario general; de tesorero a Ramón Esparza Sezate, y como contralor José Trinidad Nuño Gómez.

La fracción del PAN dio su voto de confianza al Alcalde Juan Antonio Mateos y a los nuevos funcionarios, pero advirtió que de detectar incumplimiento de sus responsabilidades pedirán su destitución. También se instalaron 45 comisiones edilicias.

En Tlaquepaque, el Alcalde Miguel Castro tomó protesta a jefes de área y directores, En primera fila estuvo siempre Alfredo "El Güero" Barba.

Castro aseguró que todo el día estaría en la Alcaldía revisando el estado de cada dependencia.

### Arrancarán nuevas administraciones en los 125 municipios de Jalisco

Redacción | OC

Los 125 municipios de Jalisco recibieron el 2010 con nuevas administraciones que de inmediato se pusieron a trabajar luego de que el jueves 31 de diciembre tomaron protesta ante sus respectivos cabildos para el periodo constitucional 2010-2012.

Este viernes la nueva administración en Guadalajara arrancó funciones con cambios a reglamentos y el nombramiento de Roberto Lara como secretario general, así como Hugo Michel al frente de la Tesorería municipal.

En su primer sesión de cabildo los ediles eliminaron la Junta de Coordinación Política y modificaron atribuciones en cada comisión edilicia. Además, regresaron la facultad



CABILDO tapatío.

de veto al alcalde y al síndico con relación a las compras aprobadas en la Comisión de Adquisiciones,

Por su parte, en Zapopan el pleno del Ayuntamiento de Zapopan designó como secretario General a Carlos Óscar Trejo Herrera y luego de ocho horas de sesionar entre múltiples recesos, los regidores de Zapopan confirmaron a Humberto García Vélez como tesorero del municipio en la actual administración.

Desde ayer, con la llegada de las nuevas administraciones, Jalisco tiene una nueva geografia política. El PAN es el partido que más municipios gobierna, con 63 pero la mayoría son pequeños, de tal suerte que sus habitantes representan apenas el 15 por ciento del total. El PRI es autoridad en 45 municipios, incluyendo los más importantes de la zona metropolitana y Puerto Vallarta. Los tricolores gobiernan al 73 por ciento de los jaliscienses.

El resto de los municipios se reparte entre partidos más pequeños: él PRD con nueve, el verde con cinco y Convergencia con tres. 16



JALISCO

# Estrenan el año 125 nuevos ayuntamientos

Las tomas de protesta en la zona metropolitana tuvieron un claro matiz de fiesta priista. El gobernador estuvo presente en Tlaquepaque y Tlajomulco

OC | Alfredo Arnold

alisco estrenó el año 2010 con 125 nuevas administraciones municipales, luego de que el jueves se llevaron a cabo sin contratiempo las tomas de protesta de los alcaldes y los respectivos cabildos.

En la zona metropolitana de Guadalajara la actividad del jueves comenzó muy temprano con la toma de protesta de Miguel Castro Reynoso, en Tlaquepaque; enseguida Juan Antonio Mateos Nuño, en Tonala, siguió Réctor Vielma Ordóñez, en Zapopan; luego, Enrique Alfaro Ramírez, en Tlajomulco, y por la tarde fue la ceremonia en el Ayuntamiento de Guadalajara, seguida del acto público que realizó Aristóteles Sandoval Díaz en la Plaza Liberación.

El gobernador Emilio González Márquez asistió a las tomas de protesta de Miguel Castro y de Enrique Alfaro, asi como a cuatro más en el interior del estado. La diferencia de horarios permitió que los nuevos alcaldes y un gran número de invitados, sobre todo ex gobernadores y ex alcaldes priistas, así como diputados locales y federales y el senador Ramiro Hernández García, del tricolor, pudieran trasladarse de un municipio a otro para estar presentes en diferentes tomas de protesta.

Los actos en la zona metropolitana tuvieron un claro matiz de fiesta priista, debido a que el partido tricolor ganó prácticamente todos estos ayuntamientos, con excepción de Tlajomulco que fue para el PRD, ya que recuperó después de 15 años la capital del estado que durante todo este tiempo tuvo alcaldes de Acción Nacional.

Ayer sesionaron los nuevos cabildos y se confirmaron nombramientos de funcionarios.

INFORMACIÓN | 2, 3, 4 y 5B.



# Le recuerdan su promesa

Hacen manifestación para que Aristóteles cumpla con oponerse a Línea 2 del Macrobús

José David Estrada

Una veintena de personas se manifestó ayer en el Palacio Municipal de Guadalajara para recordarle al Alcalde Aristóteles Sandoval Díaz que en campaña les prometió evitar la construcción de la Línea 2 del Macrobús por el Centro tapatio.

Encabezados por el activista social Gilberto Parra y Amarante Gonzalo Gómez, presidente estatal del Partido del Trabajo, los manifestantes le pidieron al Alcalde no dar su aval para la obra,

"Hemos resuelto hacer acto de presencia en las instalaciones del Gobierno municipal de Guadalajara este primer día de funciones de la nueva Administración tapatía, con la finalidad de hacerles un respetuoso y atento recordatorio del compromiso (...) de oponerse a las obras de las ru-



> Unas 20 personas se plantaron frente a la Alcaldía de Guadalajara y mostraron su rechazo al Macrobús.

tas 2 y 3 del Macrobús, tal y como lo han venido demandando amplios sectores de la población en toda la Zona Metropolitana de Guadalajara", indicaba una carta entregada al Primer Edil y firmada por el Frente Metropolitano por una Movilidad Urbana Digna (FMMUD).

Una mujer que dijo ser vecina de Jardines de la Paz le recordó al funcionario que votaron por él pues en campaña los apoyó para que el transporte articulado no pasara por la Avenida Río Nilo y que tampoco quieren que pase por Avenida Revolución.

Aristóteles Sandoval recibió a una comisión de manifestantes antes de iniciar la sesión de Cabildo en la que tomaría protesta al Secretario General y Tesorero del Ayuntamiento.

Ádemás del Alcalde, los regidores priistas Eduardo Almaguer, Idolina Cosío y Gloria Rojas escucharon las peticiones de los veci nos inconformes,

El Alcalde ordenó instalar una comisión en la que partici paran vecinos, el regidor Eduardo Almaguer y el secretario particular, Leopoldo Pérez Magaña.

"Vamos a abrir un canal di recto para la comisión que ustedes establezcan y poder estar revisándolo (el tema), invitaremos a los regidores del PAN y del Partido Verde", agregó el Edil.



SUADALAJARA

### Políticos y empresarios en la toma de protesta

OC | Alma Reynoso

Jorge Aristóteles Sandoval Díaz recibió la Presidencia Municipal de Guadalajara. Al acto protocolario acudieron cientos de personas que abarrotaron el salón de sesiones del cabildo tapatío para ser testigos de la toma de protesta del primer edil y los regidores que encabezarán la administración durante el periodo 2010-2012.

Ex gobernadores, secretarios de Estado, diputados, consejeros, empresarios, alcaldes y sociedad en general acudieron al evento que dio inicio minutos después de las seis de la tarde del jueves 31 de diciembre para ser testigos de la sucesión gubernamental.

Los regidores priistas salientes ocuparon sus lugares al inicio de la sesión, lo que no ocurrió con los albiazules que decidieron aparecer en el Salón de Cabildo minutos después. El ex alcalde interino, Juan Pablo de la Torre Salcedo, emitió un breve mensaje en el que destacó que las bases para una mejor Guadalajara ya habían sido sentadas por lo que ahora el futuro de la ciudad está en manos de sus nuevos gobernantes y la población tapatía.

Reiteró que los tres años de gobierno son insuficientes para dar seguimiento a las acciones que requiere el mu-

nicipio más importante del país, no obstante consideró que durante los três meses en los que fungió como presidente municipal interino de Guadalajara «se cumplió con los tapatios».

Consideró que la administración panista dejó errores y aciertos, pero sin duda una mejor ciudad. Se atendieron las demandas ciudadanas y se sentaron bases sólidas, dijo De la Torre Salcedo, al tiempo que agradeció al equipo de trabajo que le acompañó durante los tres meses de su interinato, así como a los funcionarios que colaboraron desde el inicio de la administración que encabezara Alfonso Petersen Farah.

Los nuevos integrantes del cabildo rindieron protesta y posteriormente el Presidente Municipal, Jorge Aristóteles Sandoval, emitió un mensaje a la población en un acto público llevado a cabo en la Plaza de la Liberación hasta donde le acompañaron algunos de los invitados especiales que acudieron también a la ceremonia oficial.

A la toma de protesta acudió Tomás Coronado Olmos en representación del gobernador Emilio González Márquez, así como el diputado Ricar-

do Silva Maya, en representación del Legislativo, y el magistrado Celso Rodríguez González, presidente del Supremo Tribunal de Justicia del Estado.

Asistieron también los ex gobernadores Flavio Romero de Velasco, Carlos Rivera Aceves y Guillermo Cosío Vidaurri; los alcaldes de Tlaquepaque y Zapopan, Miguel Castro y Héctor Vielma, respectivamente; el ombudsman Felipe de Jesús Álvarez Cibrián, Ernesto Espinoza Guarro, secretario del Trabajo, y Héctor Pérez Plazola, por mencionar algunos.

Oposición constructiva. El coordinador de los panistas en el ayuntamiento de Guadalajara, Jorge Salinas Osomio, aseguró que la suya será una oposición más constructiva que si bien señalará las fallas no se enfocará en ellas para entorpecer el trabajo de la administración. La prioridad dijo, será luchar por el empleo de las familias tapatías y sentar las bases para ello a través de las iniciativas que presente la bancada albiazul. «Los regidores del PAN no seremos una piedra en el zapato, seremos más bien un apoyo para la ciudad; no venimos a estorbar en ningún momento», concluyó.



### GABINETE

Secretario general: Roberto López Lara.
Tesorero: Hugo Michel Uribe.
Seguridad: Servando Sepúlveda Enríquez.
Obras Públicas: Juan Carlos Uranga.
Desarrollo Social: Claudia Delgadillo.
Promoción Económica: Mauricio Navarro.
Planeación: Javier Hurtado.
Consejo de Planeación Urbana: Daniel González.
Servicios Municipales: Francisco Ayón.
Administración: Mauricio Gudiño.
Cultura: Myriam Vachez.
Consejo Municipal de Deporte: André Marx.
Comunicación Social: Alberto Lamas.
Unidad Anticorrupción: Augusto Valencia.
Oficina de Gabinete: Ricardo Villanueva.

### **CABILDO**

Aristóteles Sandoval Díaz. Irma Alicia Cano Gutiérrez. Carlos Ramsés Machado Magaña, Jesús Eduardo Almaguer Ramírez. Dulce Roberta García Campos. Javier Alejandro Galván Guerrero. Gloria Judith Rojas Maldonado. Karen Lucía Pérez Padilla. Gabriel González Delgadillo. Idolina Cosío Gaona. Leticia Hernández Rangel. Héctor Pizano Ramos Jorge Alberto Salinas Osornio. María Cristina Macías González Ricardo Ríos Bohórquez Norma Angélica Aguirre Varela. Vanesa Pérez Rubi Rodríguez. Fabiola Jacqueline Martinez Martinez. Sergio Ricardo Pérez Villarruel. Gamaliel de Jesús Ramírez Andrade.

Modifican Reglamento Municipal de Guadalajara

## Recursos jurídicos frenan toma de protesta de gabinete tapatío

En Guadalajara, los integrantes del gabinete del presidente municipal, Jorge Aristóteles Sandoval, rendirán protesta la próxima semana. En parte se debe a que, por una orden judicial, el Ayuntamiento no puede sufrir modificaciones. Ayer, el pleno sólo tomó protesta a Roberto López Lara como secretario general, así como a Hugo Michel Uribe como tesorero, por tener funciones indispensables para la administración (sólo pueden ser nombrados o destituidos por el Ayuntamiento).

Antes de concluir la anterior gestión panista, los regidores del PRI, Leobardo Alcalá y Claudia Delgadillo, interpusieron recursos jurídicos ante la intención de algunos regidores panistas de concretar basificaciones de más de 100 trabajadores. Éstos impiden realizar modificaciones en la nómina, por lo que ningún funcionario puede ser removido de su cargo actual.

No obstante, Aristôteles Sandoval Díaz explicó que los que promovieron el recurso legal pueden desistirse para dar paso a los nombramientos.

"El tema se está revisando en la Sindicatura, cambian las condiciones jurídicas con relación al acto. Hay otra suspensión, pero esto se está resolviendo en los tribunales. Acataremos las resoluciones que se emitan".

Comentó que los integrantes de su gabinete ya trabajan y las labores en Guadalajara no se detendrán.

Por otra parte, el Reglamento del Ayuntamiento sufrió modificaciones avaladas por los ediles, en la primera sesión encabezada por Aristóteles Sandoval.

El tema generó dudas e incertidumbre entre los regidores, incluso del propio Partido Revolucionario Institucional (PRI). El regidor Eduardo Almaguer Ramírez solicitó mayores explicaciones de los cambios, cuando el presidente municipal los sometió a votación.

Para analizar el tema se decretó un receso de 10 minutos, que se convirtió en dos horas. Finalmente, los ediles vo-

Entre los principales cambios, explicó el presidente municipal, "está delimitar las atribuciones de los regidores; con ello desaparece la Junta de Coordinación Política, que Guadalajara era el único municipio que seguía con esa figura".

Entre los cambios que también se avalaron en cuanto a las atribuciones de los regidores, está el de regresar la facultad del veto al presidente municipal y al síndico para las decisiones que se aprueben en la Comisión de Adquisiciones.

Sandoval Díaz dio a conocer que el resultado de las auditorías en áreas como Recursos Humanos o Tesorería estará en los primeros 30 días de la administración.

### El PAN se deslinda de la pasada administración

El regidor Ricardo Ríos Bojórquez emitió la postura que tendrá la fracción de Acción Nacional en la presente administración. Apuntó que se trabajará de manera coordinada con el presidente municipal.

También advirtió que su fracción no

será comparsa de los errores cometidos en la pasada administración panista.

Y consideró que uno de los temas prioritarios de la agenda municipal debe ser el empleo.

"Señor presidente municipal; en cualquier acción que tenga por objetivo fortalecer la economia de los tapatios, cuenta con el apoyo de los regido-



Restricción judicial complica la transición

### Pese a orden del TAE, asumen en Guadalajara

HUMBERTO MUSI

Guadalajara > Sergio Blanco

Para eliminar cualquier incertidumbre sobre la toma de cargos en las direcciones de Guadalajara, la Sindicatura ya prepara acciones a fin de resolver las suspensiones ordenadas por el Tribunal de lo Administrativo del Estado (TAE), que impidencualquier movimiento a la plantilla, informó ayer el alcalde Aristóteles Sandoval. Lo anterior, en vista de que los nuevos directores, en teoría, no pueden asumir sus puestos, yaque el anterior director no debería dejar su lugar para que lo ocupe uno nuevo.

Haceunas semanas, elaŭn regidor priista Leobardo Alcalá presentó un recurso ante el TAE para que la plantilla no se moviera y quedara como la aprobada en 2008, a fin de impedir que se basificara a burôcratas allegados a los ediles. El reverso de la moneda es que ese recurso legal afecta a los nuevos funcionarios. Ayer, sin embargo, algunos ya ocuparon sus dependencias, mientras que en otras aún no se designan titulares.

Para salvar la inconveniencia, Sandoval explicó que la suspensión del TAE no aplica a los puestos de director, pero aun asíla Sindicatura también trabaja: "Tiene que haber el desistimiento de las partes a lo ····· uno x uno

### Nombramientos

#### Secretario general

■ Roberto López Lara

#### Tesorero

■ Hugo Alberto Michel Uribe

que ya se está procesando para que no tenga ningún problema la designación de los nombramientos", declaró en rueda de prensa.

Poco antes se llevó a cabo la primera sesión de ayuntamiento, en medio de un salón igual de atiborrado que cuando tomó protesta Aristóteles Sandoval. Los principales tópicos fueron el nombramiento del nuevo secretario general y del tesorero, así como la integración de las comisiones edificias, que se redujerona 21: onceserán presididas por el PRI; ocho, por el PAN; Seguridad, por el Panal; y Deportes, por el Partido Verde.

Para no perder la costumbre, la sesión comerizó tarde hora y media después. La novedad fue que, cuando apareció el alcalde, los asistentes rompieron en aplausos y hasta hubo porras: "¡Aristóteles, eres inteligente, por eso eres el presidente!", gritó una señora con acento de corista de iglesia.

Podrían ser 3 mdp

### Ganará un peso o donará su sueldo

Guadalajara > ERA

n peso de sueldo al mes recibirá como salario el presidente municipal entrante, Héctor Vielma Ordóñez, quien indicó que se verificará si jurídicamente es viable. De no proceder, prometió que donará su sueldo a la asistencia públi-

"Estoy analizando, en términos legales y presupuestales, si es viable lo de un peso: si es viable, lo voy a hacer y, si no es viable, veremos como hacerle, pero finalmente sí lo vemos muy complicado. El equivalente a mi sueldo de los tres años lo sacaré de mi bolsa y lo donaré a la asistencia pública, el equivalente en especie, para beneficiar a la gente", aseguró.

Señaló que por el momento ignora a quién o a que organismo lo podría donar. Adelanto que el donativo podría ser de de alrededor de tres millones de pesos.

Sobre el cheque de casi 700 mil pesos que se llevó el ex alcalde Juan Sánchez Aldana, con la justificación que un tribunal lo obligó a aceptar, indicó que revisará si fue legal; de lo contrario, advirtió que, "si va contra la ley, tendremos que proceder". mr

# Sorpresota en Zapo

Sospechan nuevos funcionarios que Sánchez Aldana se autopagó - 700 mil pesos

ALFREDO IBARRA RIVAS

on algunos sobresaltos por la primera manifestación en contra y una enorme carga de trabajo para que analicen las dependencias dellayuntamiento, entre otras tareas está comprobar si el ex alcalde panista de Zapopan, Juan

Sánchez Aldana, se llevó alrededor de 700 mil pesos por concepto de sueldos no cobrados, inició su gestión administrativa el priísta Héctor Vielma Ordóñez.

Por lo pronto, encontró a una fracción de ediles panistas firmes en sus posturas pero razonables. Su coordinador, Guillermo Martínez Mora, dijo que le apuestan a la concordia.

El primer desencuentro se tuvo cuando en la primera de dos sesiones del cabildo, que consumieron más de seis horas, con dos recesos incluidos, el presidente municipal propuso en el orden

del día los nombramientos del secretario general, tesorero, director general del organismo público descentralizado Consejo Municipal del Deporte, y el contralor.

Guillermo Martínez Mora dijo que necesitaban conocer los expedientes de cada uno de ellos y tiempo para su análisis.

"Ustedes siendo mayoría pudieran sacar adelante los nombramientos pero nosotros no decidiríamos nada",

En la segunda sesión los panistas aceptaron y mostraron beneplácito con el cargo de secretario general para Carlos Óscar Trejo Herrera.

1a



### Protesta policiaca da bienvenida a Vielma

ALFREDO IBARRA RIVAS

El presidente municipal de Zapopan, Héctor Vielma Ordóñez, tuvo bautizo de fuego. Mientras presidía la primera sesión del cabildo un grupo de policías realizó una manifestación en el patio de la Presidencia, protestando por el cese del que fueron objeto.

Los quejosos aseguran que el despido fue tajante. A quienes llegaron a laborar no los dejaron ingresar a la corporación.

La medida afecta, según dijeron algunos de entre los 250 o 300 elementos que se manifestaron, y se culpó de esa decisión al nuevo titular de Seguridad Pública, Rosalino Joel Pinto Cárdenas.

 El presidente municipal Héctor Vielma dijo que no se trata de una revancha del PRI contra el PAN sino que son elementos supernumerarios a quienes se les venció el contrato. En tanto, está por comprobarse si el ex alcalde panista de Zapopan, Juan Sánchez Aldana, se llevó alrededor de 700 mil pesos por concepto de sueldos no cobrados.

Por lo pronto, los priístas se encontraron a una fracción de ediles panistas firmes en sus posturas, pero razonables. Sú coordinador, Guillermo Martínez Mora, dijo que le apuestan a la concordia.

El primer desencuentro se tuvo cuando en la primera de dos sesiones del cabildo, el Presidente Municipal propuso en el orden del día los nombramientos del secretario general, tesorero, director general del organismo público descentralizado Consejo Municipal del Deporte, y el contralor. Martínez Mora dijo que necesitaban conocer los expedi entes de cada uno de ellos y tiempo para su análisis.

INFORMACIÓN... 4A

### Protestan agentes que quedaron sin trabajo

## Analizarán el perfil de Policía zapopana

Gilberto Franco

Para determinar si 326 de los 2 mil policías que tiene Zapopan cumplen con el perfil, desde ayer ya no se les renovó el contrato, informó el Alcalde Héctor Vielma.

"Esta Administración no ha corrido a nadie aún, son supernumerarios a los que se les venció su contrato (el 31 de diciembre), seguramente dentro de ese número de policías hay muchos que deben seguir y se analizará caso por caso", indicó Vielma.

Pero ayer Vielma tuvo la primera manifestación, ya que un grupo de 70 policías protestó por lo que llamaron despido. Moisés Castillo Sánchez, instructor adscrito al Instituto de Capacitación Policial Cuicacalli, explicó que 72 de los elementos afectados eran becarios y se encontraban estudiando para incorporarse a las filas de la Policía.

"La verdad esto es como tirar a la basura el dinero que el Municipio invirtió en la capacitación de cada becario, estamos hablando de (que) cada alumno le cuesta al Ayuntamiento alrededor de 4 mil pesos", señaló Castillo.

Eduardo Leyva, policia de línea, calificó el hecho como un acto de "revanchismo" político debido a que todos los elementos cesados fueron contratados en la pasada gestión municipal.

"Las palabras que nos dijeron son que todo el personal que entró a partir del 1 de enero del 2007 a la fecha, está despedido".

Dijo que los agentes fueron notificados del despido por el nuevo director de la Policía de Zapopan, el General Brigadier retirado, Rosalino Joel Pinto Cárdenas, quien tomó posesión ayer.

Cabe destacar que el oficial mayor administrativo anterior, Leopoldo Pérez, anunció el 21 de diciembre que en esa Administración se habían creado 386 plazas para la Policía zapopana.



Alcalde advierte de impacto por la reducción de ingresos en 20%

### En Tlaquepaque, quieren ahorrar 10 mdp en sueldos



Toma de protesta a los nuevos funcionarios de Tlaquepaque

Guadalajara ► Elizabeth Rivera Avelar

l nuevo presidente de Tlaquepaque, Miguel Castro Reynoso, pretende ahorrar diez millones de pesos anuales con la disminución de salarios del alcalde, funcionarios y regidores. "Se trabajará con una gran disciplina financiera y austeridad", prometió ayer, durante su primera sesión de

El ahorro, dijo, se logrará con la reducción de 50 por ciento del salario del presidente municipal, de 20 por ciento en los casos de los funcionarios de primer nivel y la reducción de la paga a regidores y síndico en un porcentaje que se determinară; la propuesta fue turnada a la Comisión de Presupuesto.

El alcalde, quien por segunda ocasión asume el cargo -tras el periodo 2004-2006-, hizo hincapié en la importancia de la política de ahorro: "Tiaquepaque se verá afectado por la reducción

de 20 por ciento en sus ingresos para 2010, lo que nos dejará en desventaja frente a los reclamos ciudadanos, que, sin embargo, deberán ser atendidos de acuerdo a los compromisos que hemos firmado con la gente", indicó.

En la primera sesión ordinaria, el regidor de la fracción del PRI-Panal, Lorenzo Moccia, solicitó licencia "por motivos personales" del 2 al 31 de enero, para regresar al Congreso del Estado a terminar el periodo de la LVIII Legislatura.

Castro Reynoso anunció que efectuará una reducción de más de 35 por ciento del número de comisiones: "Se habrán de hacer fusiones integraciones a comisiones desde las perspectivas financieras de desarrollo urbano, obras pública", adelantó.

El alcalde tricolor también propuso la creación del Instituto de la Mujer en Tlaquepaque, así como un nuevo reglamento interno del Ayuntamiento de Tlaquepaque. ■P

### ····· uno x uno

### Nuevos funcionarios

#### Secretario general

■ Alfredo Barba Mariscal, hijo del líder croquista Alfredo Barba Hernández

#### Organo de Control Interno

María Luisa Navarro Ortega

#### FUNCIONARIOS DESIGNADOS QUE OCUPARÁN EL PUESTO POR SEGUNDA OCASIÓN

### Responsable de la Hacienda

Fidel Armando Ramírez Ca-

### Director de Seguridad Pública

■ Héctor Córdova Bermúdez

#### Director de Desarrollo Económico

■ Mauricio Preciado Navarro

#### Director de Obras Públicas

■ Antonio de León López

### Director de Comunicación Social

■ Abel Hernandez

# Inician gestión con reducción de salarios



 El pleno del Ayuntamiento de Tiaquepaque aprobó reducir 50% el salario del alcalde Miguel Castro Reynoso.

"No vengo a aprender", aseguró el presidente municipal de Tlaquepaque, Miguel Castro Reynoso, al término de la primera sesión ordinaria.

El pleno debutó con la aprobación para reducir 50% el salario del primer edil, así como 20% el de los funcionarios de primer nivel. La disminución de los salarios de los regidores y del síndico se determinará próximamente en comisiones.

El alcalde señaló que durante este mes trabajará en el nuevo planteamiento de las comisiones edilicias: "Habremos de hacer una reducción del orden de 35% ó 40%".

Anunció la conformación del Comité Ciudadano de Seguridad Pública a más tardar para el último día de enero, que tiene como propósito la fiscalización en la materia.

También fueron aprobados los nombramientos de Alfredo Barba Mariscal en la Secretaría General; Fidel Armando Ramírez Casillas al frente de Hacienda, y María Luisa Navarro Ortega como titular del órgano de Control Interno.

### MARADENTRO.COM.MX

El punto del Año Nuevo no es tener un año nuevo, sino un alma nueva »

G.K. Chesterton

Prometen revisar aprobación de crédito y, si es el caso, denunciar a los ex regidores priistas

# Tonalá está casi en la insolvencia

No hay dinero suficiente para pagar la nómina de los casi tres mil trabajadores, que cuestan 16 millones de pesos cada quince días; directores de área comenzaron a investigar cuántos empleados hay

Guadalajara \* Rodolfo Madrigal Castro

I caos para el Ayuntamiento de Tonalá no se terminó con la salida del presidente municipal Jorge Vizcarra Mayorga, si no que parece que apenas comienza. De acuerdo con el tesorero Luis Ramón Esparza Sezate, durante una semana revisarán las cuentas y las arcas para verificar su estado: no descartan encontrar más irregularidades, como el endeudamiento por 400 millones de pesos que se autorizaron las autoridades salientes (Público, 1 de enero de 2010).

"Enlasarcas, todavía nosé cuanto pueda haber, pero yo les aseguro que no va a ver mucho", dijo ayer Esparza Sezate, y añadió que una de las preocupaciones es la compra de

### ---- uno x uno

### Nombramientos

#### Secretario general

- Nicolás Maestro Landeros Tesorero
- Luís Ramón Esparza Sezate

#### Contralor

■ Trinidad Nuño Gómez

Ayer mismo se formaron las 45 comisiones edilicias, gracias a un acuerdo previo entre los nuevos integrantes del pleno, quienes indicaron que para la próxima sesión se tomarán la foto, como una señal de la relación cordial que pretenden mantener las diferentes corrientes políticas.

un terreno ubicado en el Cerro de la Reina, por el que deberán pagar más de quince millones de pesos que deberán liquidar en sels meses a un particular, y es que no se incluyó en la deuda que recién se contrajo, pese a que el predio estaba en un litigio legal, registrado como propiedad municipal.

Por su parte, el presidente municipal, Antonio Mateos Nuño, dijo que, en caso de comprobarse complicidad de los regidores priistas de la anterior Administración para que secontrajera el endeudamiento, pese a que estaba impugnado en el Tribunal de lo Administrativo, serán investigados y, "en caso de encontrárseles responsables, no serán solapados", aunque sean del mismo partido.

Los ediles del PRI no informaron a Antonio Mateos sobre los movimientos de la última sesión del cabildo, el 30 diciembre.

Pese a que se contrajo la deuda millonaria y se pagó a proveedores a los que no se les había liquidado desde hace dos años, en el ayuntamiento tonalteca apenas les alcanzará para pagar la nómina de los trabajadores, la cual es tanabultada que de manera quincenal se erogan 16 millones de pesos.

"El gasto corriente implica 8o por ciento de nuestro presupuesto y, sinceramente, estaríamos en una posición muy incómoda, casi de insolvencia, pero yo necesito recibir todavía los documentos, algunos saldos de bancos", dijo Luis Ramón Esparza, quien añadió que buscarán ajustar los recursos de donde sea: "Vamos a ahorrar en gasto corriente, vamos a ahorrar en cosas como celulares, arrendamiento de inmuebles,

gastos de gasolina; de donde podamos ajustar el cinturón, lo vamos a tener que ajustar, porque no hay una solvéncia económica".

La mayoría de los directores, incluído el de Comunicación Social, hancomenzado a pedir a Tesorería el número de empleados que trabajan, además de los sueldos que perciben; buscan verificar datos que les permitan reorganizar sus áreas para comenzar a trabajar con personal de su confianza o saber cómo van a reestructurarlas.







### S. CABAÑAS

MUY ARDILLAS se vieron varios políticos panistas y funcionarios salientes en la toma de protesta de **Jorge Aristóteles Sandoval**.

PRIMERO, LOS REGIDORES del blanquiazul, encabezados por **José María Martínez**, se hicieron patos en la sala de ex presidentes y retrasaron el inicio de la sesión de investidura.

LUEGO LOS NUEVOS regidores panístas, con Jorge Salinas al frente, no ingresaron al Salón de Cabildo hasta que fueron por ellos para llevarlos casi de la manita.

ESTOS RETRASOS pusieron los pelos de punta en el equipo del nuevo Alcalde, ya que tenían un acuerdo con Televisa para transmitir en vivo el mensaje, y lloviera o tronara tenía que empezar a las siete de la noche.

DESDE TEMPRANO los funcionarios salientes dieron señales de que no harían la cosa sencilla.

EL RESPONSABLE de Aseo Público municipal ordenó que el jueves 31 no se limpiara la basura de la Plaza Liberación, donde Aristóteles tendría su acto multitudinario.

ADEMÁS EL 'EX' de Inspección y Reglamentos, **Nicolás Lemus**, amenazó con clausurar la fiesta con el pretexto de que no tenían permiso.

EL ÚNICO QUE DICEN se comportó a la altura fue el Secretario General saliente, **Alfonso Rejón**, quien puso en orden a los panistas que no querían tomar protesta.

LES RECORDÓ que el Ayuntamiento podía funcionar sin ellos, porque son minoría, y que si querían hacerla larga, los del PRI podrían tomar venganza trabajando en sesiones extraordinarias sin tomarlos en cuenta.

ARISTÓTELES NOMBRÓ ayer como director administrativo a Francisco Ayón, y en Servicios Generales puso a Mauricio Gudiño, quien tendrá que lidiar con la incompleta renovación de las banquetas en Avenida Vallarta.



LENTO PERO SEGURO se ha conducido el Alcalde de Zapopan, **Héctor Vielma**, quien definió al director de Seguridad Pública al cuarto para las 12 y hasta ayer reveló su nombre.

SE TRATA del General Brigadier retirado Rosalino Joel Pinto Cárdenas, quien fue subsecretario de Seguridad Pública en Guerrero, de 2005 a 2007.

Y SE VE QUE el nuevo jefe políciaco hizo sentir su fuerza desde que llegó al cargo.

DE INMEDIATO pidió la cabeza de más de 326 elementos sin mediar explicación alguna o exponer el motivo del despido, lo que provocó la primera manifestación en contra de Vielma a las afueras de la Presidencia.

POR CIERTO, cuentan que personas cercanas al Gobernador estuvieron muy insistentes con Vielma proponiéndole candidatos a director de la Policía, pero al parecer el munícipe dio un diplomático 'no gracias'.



### ¿CUÁL FUE la prisa?

EN SU ÚLTIMA sesión que inició poco antes de la medianoche del miércoles, el Ayuntamiento de Tonalá aprobó comprar un terreno de más de 4 hectáreas con valor de 14 millones de pesos.

LOS HOY ex regidores priistas votaron en contra de la compra, con el argumento de que el Ayuntamiento tuvo la posesión del terreno desde hace décadas, por lo que podía incorporarlo al patrimonio municipal sin pagar por él.

PERO EL EX ALCALDE **Jorge Vizcarra** aseguró que el predio pertenece a un particular identificado.

POR NINGÚN LADO se ve lógica tal prisa, a no ser que la propiedad tenga 'su gato encerrado'.

POR CIERTO, el ex Alcalde fue abucheado los tonaltecas que estaban afuera de la presidencia municipal el jueves, cuando entregó el cargo al priista **Antonio Mateos**.



### >La Fuente<



José Carlos Legaspi Íñiguez

Periodista

### La metamorfosis

Cómo quiere su bebida? Los jalisquillos, experimentadores de la alternancia como plataforma de la democracia, queremos que haya cambios en lo político, social y económico.

Sabemos que las preguntas que deben hacerse los mandatarios no van sobre si «se puede» o no realizar los cambios que exige una sociedad ávida de transformaciones.

La pregunta clave para lograr una metamorfosis en los ámbitos mencionados es: ¿cómo?

¿Cómo brindar una mejor seguridad pública en estos tiempos de crecimiento de las mafias, de guerras entre criminales y facinerosos y éstos contra el Estado? ¿Y de reclutamiento de policías de los poderosos cárteles? ¿Cómo erradicar los vicios que prohíjan la corrupción en todos los niveles y campos de la sociedad?

¿Cómo enfocar el desarrollo municipal hacia una equidad en todo el estado, si pervive el centralismo? ¿Cómo ofrecer, el gobierno

municipal tiene la obligación primigenia de otorgarlo, un transporte digno, eficiente, limpio y justo en su cobro? ¿Cómo fomentar el desarrollo integral del municipio? ¿Cómo hacer eficiente la plantilla de trabajadores de los ayuntamientos y dejarla con los empleados necesarios?

Si los nuevos mandatarios municipales se hacen esas preguntas seguramente encontrarán las respuestas adecuadas. Si el compromiso con el que llegan, cuando menos en el discurso, lo cumplimentan, seguramente la sociedad, los municipios y la entidad sufrirán una transformación radical.

Tres Magueyes. ¿Se puede en tres años? Si hay voluntad, determinación y apego al Derecho, seguramente habrá frutos que recoger al finalizar el trienio que ya comienza para las nuevas autoridades municipales y el trienio que falta al Poder Ejecutivo.

Ya en lo concreto, Jorge Aristóteles Sandoval, se comprometió a brindar igualdad de oportunidades a los tapatíos. A borrar las divisiones que hacen de Wanatos varias ciudades en un solo espacio urbano.

Esas segmentaciones no sólo se acentuaron con la llegada del Matabús sobre la calzada Jediondencia que, desde hace muchísimos años, se ha utilizado como delimitadora no oficial, pero sí de facto, de las ciudades que conviven en la capital del estado.

Si tan sólo logra integrar a la metrópoli a la equidad que promete, seguramente habrá una transformación histórica. Aristóteles, hay que decirio, es producto de la clase social «de la calzada para allá».

La de estribor. Al que pare ce que se le hizo bolas el engrudo es a Héctor Vielma. Fue el único de los presidentes municipales que no presentó completo su gabinete. Todavía ayer por la tarde no se definían algunos puestos clave y ya tuvo una manifestación de policías despedidos con la llegada del año nuevo. Eso es comenzar mal el trienio.